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ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ
В минувший понедельник

состоялось первое заседание
городского муниципалитета.

В нем участвовали все пяте-
ро уже избранных депута-
тов: Т. М. Васюкова, Ю. А.
Иванов, В. П. Кальхерт,
А. А. Серов, Г. Б. Фрай-
ман. Присутствовали также
несколько ответственных ра-
ботников администрации
района и прокурор города.
Вел заседание глава адми-
нистрации Я. Я. Богданов, к

обязанностям которого от-

ныне добавилось и руковод-

ство работой муниципалите-

та. Было рассмотрено и ут-

верждено исполнение бюд-
жета города и района за

1993 год. После обсуждения
был принят также бюджет
на 1994 год с весьма зна-

чительным дефицитом. В
одном из следующих номе-

ров газеты он будет опуб-
ликован.

СКОРО

НАЧАЛО
ПОЛЕВЫМ

^ РАБОТАМ
"“ПОЛОЖЕНО

Никак не размахнуться

нынче земледельцам района
«Т^АЗесенне-полевыми рабо-
тали. На календаре уже
вторая половина апреля —

в иные годы в эту пору

полным ходом велась под-
кормка озимых зерновых,

многолетних трав и пастбищ,
вносились органические
удобрения в почву, а нынче

лишь кое-где увидишь в по-

ле трактор, разбрасыватель
или тем более сеялку. А все

дело в том, что из-за боль-
шого половодья и переувлаж-

ненности почвы нет никакой
возможности въехать на

большинство полей.

И тем не менее по инфор-
мации, полученной от агро-

_ специалистов районного уп-

Ц* равления сельского хозяйст-
•вза, в отдельных акционер-

ных обществах в конце про-

шлой недели и трактора по-
немногу начали выходить в

поле, и люди — тоже. Ска-
жем, в АО «Аврора» не

стали ждать, когда уйдет
лишняя влага с поля в 7
гектаров, на котором прош-

лой осенью была посеяна

озимая пшеница, а взяли в

руки ведра с азотными удоб-
рениями и подкормили на

всей площади молодые зе-

леные растения, которые те-

перь намного быстрее пой-
дут в рост. Причем сделали

это все конторские работни-
ки, дабы не отвлекать поле-

водов от их основной рабо-
ты. А ее у них уже и се-

годня хватает: надо пере-

брать семенной картофель,
вырастить рассаду овощных,

протравить семена зерновых

и многолетних трав.

Приступили к этим пред-
посевным операциям и поле-
воды других хозяйств. В
целом по району перебрано
уже 360 тонн семенного
картофеля. А растениеводы

АО «Родина» уже высеяли

на 500 квадратных метрах
семена капусты на рассаду.

К внесению органических
удобрений в почву присту-

пили земледельцы АО «Ста-
ропольское» и «Сланцев-
ское», к разбрасыванию ми-

неральных — АО «Аврора».
А земледельцы «Родины»

в минувшую пятницу риск-

нули начать бороновать под-

нятую с осени пашню и за

день выполнили этот агро-

прием на 12 гектарах. Ме-
ханизаторы же АО «Слан-
цевское» первыми в конце
прошлой недели вывели на

поля плуга и на сегодня уже

одолели 22 гектара пахоты.
А к концу этой недели в

большинстве хозяйств пла-

нируют приступить и к не-

посредственному севу яро-

вых.
А. БЕДОВА.

После того, как все воп-

росы повестки дня были рас-

смотрены, Я. Я. Богданов
попросил еще минуту вни-

мания и ... тепло поздравил
с днем рождения Т. М. Ва-
сюкову.

На следующем заседании,
которое состоится в середи-

не мая, намечается рассмот-
реть проект регламента ра-

боты муниципалитета, а так-

же просьбу ряда предприни-
мателей о снижении налогов.

С. ШИШКИНА.

ткъёётшL
Щ отовсюду И.

РАБОТАЕТ
«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»

30 июня заканчивается срок действия вашего

приватизационного чека. Спешите приобрести ак-

ции приватизируемых предприятий.
С 21 апреля для вас работает телефон «горя-

чей линии» в Санкт-Петербурге № 315-77-89.
На ваши вопросы о чековой приватизации

ответят квалифицированные специалисты Ленин-
градского областного комитета по управлению го-

сударственным имуществом.

Звоните в любой день, кроме субботы и воскре-

сенья, с 10 до 14 часов.

Для междугородных разговоров «горячая ли-

ния» работает бесплатно.

БЫЛИ И НАШИ НА ОБЛАСТНОМ СЪЕЗДЕ

ФЕРМЕРОВ
В конце прошлой недели в Санкт-Петербурге состоял-

ся учредительный съезд союза фермерских хозяйств
Ленинградской области и Санкт-Петербурга. Приняли в

нем участие и представители нашего района, избранные
делегатами на общее собрание фермеров. В частности,
удостоились чести побывать на съезде председатель

правления районной Ассоциации крестьянских (фермер-
ских) хозяйств В. С. Минаков, исполнительный дирек-

тор Т. В. Мельникова, глава фермерского хозяйства из

Старополья Т. Н. Чака, представительница еще одного
крестьянского хозяйства из Старополья Т. И. Цветкова
и житель Санкт-Петербурга, обустроивший свое фермер-
ское хозяйство в д. Данилове, С. А. Бганцев.

Вот что рассказала о том, что решали собравшиеся
на учредительном съезде и с какими мыслями вернулись
с него делегаты от нашего района, Татьяна Викторовна
МЕЛЬНИКОВА.

— Вообще-то ехали мы

туда с одной-единственной
целью: создать в конце кон-

цов такой орган, представи-

тели которого помогали бы

фермерам всех районов, а

не только пригородных, бы-

стрее становиться на ноги.

Предполагали, что и разго-

вор пойдет в основном о пу-

тях становления фермерско-
го движения. А вместо это-

го оказались свидетелями

политической борьбы за

власть двух самостоятель-

ных ассоциаций, якобы в

равной мере отстаивающих

интересы областного кресть-

яни'на-индивидуала. Но хо-

рошо, что в конце концов

нашли разумный выход, ре-

шив двум ассоциациям объ-

единиться. Самое-то глав-

ное, что нас несколько об-

надеживает, это то, что те-

перь и представитель наше-

го района будет членом со-

вета этой объединенной Ас-

социации. Пока мы еще не

знаем, кто это будет, по-

скольку его должны выбрать
на ближайшем общем соб-
рании. В целом же совет

уже укомплектован, в том

числе и представителями из

районов. И то, что в него

пошли в основном те. кто

хочет работать и защищать

интересы рядового фермера,

обнадеживает вдвойне.

Ну, а что касается кон-

кретной денежной помощи,

то пока утешительного мы

так и не услышали. Высту-

пил перед нами представи-

тель Петроаг.ропромбанка,
сказал, что кредиты будут

выдаваться только под 213

процентов. Но как оказа-

лось, и их не получить, по-

скольку даются они под

имущественный залог, а

процесс по оформлению нуж-

ных бумаг уж очень длите-

лен. Так что придется пока

обходиться нашим фермерам
своими силами и денежны-

ми средствами.

А. ГИНДОВА.

Пробег памяти Е. И. Пискунова
24 апреля состоится

сланцевский весенний легко-
атлетический пробег, посвя-

щенный памяти Е. И. Писку-
нова.

Старт пробега состоится

в 12 часов от стадиона «Хи-
мик». Дистанции — 3, 5, 10

**. и 21 километр. На 3 кило-

- 4 метра бегут дети 10 — 13
лет, на 5 километров —

юноши и девушки 14 — 17
лет, на 10 километров —

мужчины и женщины от 18

Еще одно издание роди-
лось в Сланцах, о Сланцев-
ском крае, автора— сланцев-

чанина Сергея Афанасьеви-
ча Пронина. Само название
книжки-брошюры «Страни-
цы славной истории» гово-

рит о содержании. Герои
страниц — это наши слав-
ные земляки, делавшие

историю края на протяже-
нии почти целого века — со
времен революции 1917 го-

да, гражданской войны,

лет и старше, на 21 кило-

метр — мужчины от 18 до

49 лет, женщины от 18 до
39.

Трасса пробега будет про-
ходить по улицам Чайков-
ского, Жуковского, Ломо-
носова, деревням Замошье,
Сижно, Вязище, Выскатка
с финишем на стадионе

«Химик».

Для участников пробега
необходимы заявки — кол-

Великой Отечественной вой-
ны и до наших дней.

Автор книжки — участ-
ник войны, награжденный
боевыми орденами и меда-

лями, давно живет в Слан-
цах и занимается патриоти-

ческой работой и краеведе-
нием, постоянно сотруд-

ничает с газетой «Знамя
труда». В основу «страниц»

он положил обобщенный
текст своих выступлений в

газете, краеведческие ис-

лективные и индивидуаль-

ные и обязательно допуск
врача.

Участвовать в пробеге
приглашаем всех бегунов и

любителей спорта. Ждем
также гостей из Кингисеп-
па, Пскова, Нарвы, Печор.

Отдел по делам моло-
дежи, физкультуры и

спорта, клуб любите-
лей бега «Бодрячок».

следования, разработку эк-
скурсионных маршрутов в

пределах района.
«Страницы» прежде все-

го — справочный материал,

представляют интерес для

школьников, но и для всех

тех, кто лучше хочет узнать

свой край. Автор посвящает
книгу 60-летию города и

50-летию освобождения его

от немецко-фашистских за-

хватчиков.

О. СВЕТЛОВА.

1 21 марта 1994 года

j Правительство Ленин-
I градской области при-

няло Распоряжение
№ 185-р, которым от-

менены льготы на ус-
луги телефонной свя-

! зи. Согласно п. 3 Рас-
поряжения Министер-
ство Социальной За-
щиты Ленинградской

I области обязано обе-
I спечить выплату дота-

ций в размере 50 про-
центов от стоимости

абонентной платы сле-

дующим категориям
граждан:

инвалидам Великой
Отечественной войны,

реабилитированным
гражданам,

пенсионерам, полу-
чающим пенсию со

всеми надбавками и до-
платами менее 29240
рублей (две минималь-
ные пенсии).

Для решения вопроса о
выплате дотаций вышепере-

численные граждане должны

обратиться в Управление по
социальной защите населе-

ния (по адресу: Почтовый
пер., 2/8, второй подъезд,

второй этаж). При себе не-

ДОТАЦИИ
НА УСЛУГИ

ТЕЛЕФОННОЙ
СВЯЗИ

обходимо иметь: паспорт,

пенсионное удостоверение,
удостоверение инвалида вой-
ны или реабилитированного,
справку узла связи установ-

ленного образца.
После этого Управление

социальной защиты будет
оформлять выплату дота-

ций. Конкретные даты вы-

платы дотаций будут назна-

чаться при приеме докумен-

тов. Документы для назначе-

ния дотаций должны пред-

ставляться ежемесячно.
Льготы по оплате за те-

лефон для граждан, под-

вергшихся воздействию ра-

диации вследствие катастро-

фы на Чернобыльской АЭС,
предоставляются в прежнем

порядке, без изменений.

Т. ВЕСЕЛОВА,
начальник Управления
по социальной защите

населения Сланцевского
района.

„Страницы славной и с т о р и и “
(Вышла в свет книга местного автора)
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наши

Совсем недавно председатель профсоюзного ко-

митета ЛПО «Ленинградсланец» Юрий Констан-
тинович Кулевский в составе профсоюзной делега-
ции отраслей промышленности Санкт-Петербурга
и Ленинградской области побывали с деловым ви-

зитом в Хельсинки по приглашению Центрального
Объединения Профсоюзов Финляндии. За три дня

пребывания в Финляндии удалось о многом пого-

ворить, многое посмотреть. Мы попросили его по-
подробней рассказать о поездке, главным образом
о профсоюзных проблемах, поскольку в основном

на семинаре речь шла о них. Тем более эти замет-

ки будет интересно прочитать нашим людям, чле-
нам профсоюза, а не членам — в особенности, по-

скольку опыт профсоюзной работы в Финляндии
очень большой. Итак, слово Юрию Константино-
вичу.

— Это была поездка по

приглашению Центрального
Объединения Профсоюзов
Финляндии, в ней принима-

ли участие руководители об-
ластных отраслевых комите-

тов профсоюзов, С.-Петербур-
га и области, всего 34 челове-

ка. Я там был потому, что

у нас нет отраслевого обко-
ма. Мы — единственное

предприятие угольной отрас-

ли в области и являемся
членской организацией фе-
дерации профсоюзов Ленин-
града. Поездка была чисто

деловая. Из трех дней пре-

бывания в Финляндии два

— плотно занимались рабо-
той. Она была организована
в качестве семинара. Поче-
му вообще такая поездка со-

стоялась? Почему профсою-
зы Финляндии заинтересо-

ваны в такой тесной связи

с нашими профсоюзами,
прежде всего России, и, в

частности, Петербурга и об-
ласти, как ближайшего к

ним региона. Потому что,

они говорят, когда плохо
вам, плохо и нам. Дело в

том, что экономика Финлян-
дии очень сильно ориенти-
рована на Россию, и когда

у нас начался известный
кризис, Финляндия после

очень большого экономиче-

ского взлета середины и

конца 80-х годов тоже ока-
залась в кризисе. Для их
небольшой по масштабам
страны это колоссальный
кризис, хотя с нашим его,
конечно, не сравнить. У них
сейчас 20 процентов трудо-

способного населения без-
работные.

— В чем же они видят
выход для себя, по Вашему
мнению, и в частности, с

помощью России?
— Они сильно заинтере-

сованы в стабилизации на-

шей обстановки, но это, бу-
дем говорить, на уровне
промышленности, правитель-

ства и профсоюзов. Первая
их заинтересованность —

это, естественно, занятость.
К тому же, когда их капи-
тал создает здесь, на тер-
ритории России, предприя-

тия и совместные предприя-
тия, в первую очередь в
Ленинградской области и в
Карелии, и рабочие допол-
нительные места создаются
здесь, а не в Финляндии,
для них это плохо. Второе
— это дешевая рабочая си-
ла. Если у финнов высокий
жизненный уровень, высо-

кая заработная плата, то на-
ша рабочая сила по сравне-
нию с ними дешевая. От
этого у них возникают ка-
таклизмы. Если в России
платить маленькую зарпла-
ту, то, следуя этой логике,
и в Финляндии надо платить

маленькую зарплату, вот
этого перекоса они боятся.
Третье — в Финляндии
очень сильные профсоюзы.
Там 90 процентов всех тру-
дящихся страны являются
членами профсоюза, это
один из самых высоких по-
казателей в мире.

Ну, это традиция — в
Скандинавии всегда были
сильны профсоюзы. Здесь
несколько причин, основная
— было очень сильное ра-
бочее движение в начале ве-

нужно решать совместно.
На этом семинаре нас

ознакомили полностью со
структурой, системой проф-
союзной жизни, строением

профсоюзов Финляндии. У
них в общем-то такой же,
как у нас, принцип, то есть

отраслевой. Их профсоюзы
состоят в европейской ассо-
циации и играют одну из

ведущих ролей. Секретарь
по международной работе,
который с нами занимался,

еще недавно был генераль-

ным секретарем европей-
ской ассоциации профсою-
зов. У нас были встречи

отдельно по отраслям, вы-

званные естественным инте-
ресом специалистов. Но так

единения, мировые, а мы
задавали вопросы, или рас-

сказывали, как это происхо-

дит у нас. Вот такая фор-
ма диалога. Потом высту-
пал секретарь по социаль-

ным вопросам, он спраши-
вал, что нам интересно, рас-

сказывал о своей системе и
так далее. Семинар прохо-
дил очень интересно, очень

доброжелательно, нас при-
нимали очень хорошо.

Было видно, что у них
искренняя заинтересован-

ность в совместном сотруд-
ничестве. И у нас есть эта
заинтересованность, потому
что нам свою профсоюзную
работу надо перестраивать, и
не только профсоюзную. У
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кие обязательства.
Вот, например, в этом го-

ду они не сумели догово-
риться, не подписали гене-
ральное соглашение, потому
что у них есть какие-то раз-
ногласия. Но они все равно
работают, ищут какие-то

компромиссы. Правительст-
во всегда должно быть силь-

ное, в Финляндии это так.

Мощные профсоюзы и силь-

ные предприниматели. Пос-
ледние два могут влиять на
все вопросы, связанные с
экономикой. Это происходит

не в форме вражды, а в

форме делового сотрудни-
чества.

В Финляндии три мощ-

ных профсоюзных объеди-

г д а плохо вам

*интерьью
ка. ЦОПФ — Центральное
Объединение Профсоюзов
Финляндии — было создано

в 1907 году, так по сегод-
няшний день оно и сущест-

вует. За это время не было
никаких развалов профсою-
за, никаких расколов. По-
том, в период расцвета эко-
номики Финляндии, проф-
союзы очень разбогатели, в

основном за счет взносов.

А так как никаких выплат в

фонд безработицы не было
(так как ее практически не

было), за эти годы был соз-
дан колоссальный капитал,

который сегодня они начи-

нают расходовать. Так как

они богатые, значит они и
сильные. Поэтому они серь-

езно занимаются вопросами
экономики, занятости, со-

циального страхования, тру-

дового законодательства —

практически ни один вопрос
без профсоюза не решается,
и не может решиться. По-
этому нам есть многому че-
му поучиться, взять у них,
так как мы идем сегодня в
общем-то к капитализму.

— Поскольку экономика
Финляндии во многом зави-

сит от России, это проявля-
ется и на безработице. Раз
нет заказов, значит нет ра-

боты. Как профсоюзы Фин-
ляндии подходят к этому
вопросу?

— В Финляндии немного

добывают бокситы, фосфо-
риты, но это мизер по коли-

честву работающих. Сильно
развиты лесная промышлен-

ность, полиграфия, изготов-
ление мебели, судостроение,

рыболовецкий флот и все с

этим связанное, машино-

строение, легкая промыш-
ленность. 30 процентов экс-
порта раньше шло на Со-
ветский Союз. Сегодня прак-
тически все связи разорва-

ны.

Сейчас созданы и созда-
ются финские предприятия
в России, или совместные
предприятия, на которых
трудятся в основном рус-
ские рабочие. Но, как пра-
вило, там не существует
профсоюзов. Они этого и

боятся. Наши профсоюзы не

могут войти на эти пред-
приятия, где в основном ра-
ботают русские, не члены
профсоюза, финским проф-
союзам тоже туда не войти.
Таким образом создается
беспрофсоюэное пространст-
во, оно растет и расширяет-
ся, и, конечно, это стано-
вится ударом для профсою-
зов, и Финляндии, и Рос-
сии. Поэтому эти вопросы

как у них угледобывающей
отрасли нет, а потому и нет

профсоюза угольщиков

то я встречался в это время
с секретарем по социальным
вопросам. Были и еще неко-

торые такие, как я. Напри-
мер, представители нашего
агропромышленного комп-

лекса. Дело в том, что в
Финляндии такого проф-
союзного аналога не суще-

ствует, есть фермеры — это
собственники и только какие-

то сезонные наемные рабо-
чие.

Меня больше всего волно-

вали вопросы страховой ме-

дицины, вопросы пенсион-

ные, вопросы занятости, хо-

телось узнать, как у них

построена эта работа. И нам

подробно все рассказали,
показали на примерах. Надо
сказать, что это очень слож-

ная система, хотя и очень

надежная. Но это естествен-

но, ведь она вырабатыва-
лась десятилетиями. Сегод-
ня, например, пенсионные

фонды контролируются

профсоюзами. Фонд заня-

тости у них не только прак-
тически полностью контро-
лируется профсоюзами, но
все основные выплаты идут
через профсоюзные кассы.

— Интересно, как в Фин-
ляндии социально защищены
люди, наверняка не так, как

у нас, на бумаге?
— У них существует ми-

нимально гарантированная

государственная поддержка

безработных, она намного
меньше прожиточного мини-

мума. Все же остальное,
если ты член профсоюза,
идет через профсоюзные
кассы и, в основном, если

ты член профсоюза, и у те-

бя достаточный стаж, то на

период безработицы чело-

век имеет пособие по безра-
ботице через профсоюзную
кассу порядка 70 — 80 про-
центов от своего среднего

заработка, который он имел

в период своей работы. То
есть его жизненный уровень

практически не понижается.
Но это у них вообще такая
государственная политика
— жизненный уровень чело-
века, к которому он при-
вык, должен сохраняться в

любой ситуации. Как это
идет — или за счет государст-
ва, или за счет профсоюзов
— для человека неважно.
Главное, чтобы не было со-
циальных катаклизмов. По-
этому удар, который у них
произошел — эти 20 про-
центов безработицы, заста-

вил их о многом призаду-
маться.

— Расскажите чуть под-
робнее о том, как проходил

семинар...

— Это не было препода-
ванием. Это происходило

скорее в форме диалога.
Приходил, например, секре-
тарь по международным

вопросам, который расска-

зывал всю систему их проф-
строительства, куда они вхо-

дят — в европейские объ-

•нас появились вопросы без-
работицы, занятости, ведь

раньше мы с этим не стал-

кивались, нам было это
просто не нужно. Поэтому
сегодня, чтобы не изобре-
тать велосипед, мы должны
этому учиться там, где си-

стема отработана десятиле-
тиями.

И что еще мне очень по-
нравилось. Задали вопрос о

социальном партнерстве. У
нас это тоже существует —

заключается трехстороннее
соглашение, или на уровне

государства, или на уровне
регионов. Соглашение за-

ключают правительство,

профсоюзы и предпринима-

тели. Однако наш сегодня
союз предпринимателей —

это больше политическая

организация, серьезной си-

лы в экономике она не
представляет. В Финляндии
союз предпринимателей
очень сильный и влияет на

очень многие вопросы жиз-

ни страны. У них завидное

постоянное партнерство, по-

этому мы просили, чтобы
нам рассказали про это, про

их строение, дела и прочее.

Они очень оперативно орга-

низовали нам такую встре-

чу.
— Хотя, как у нас, на-

пример, это постоянно враж-

дующие стороны?
— Вроде как бы и они

врагами должны быть, но у

них чисто деловые отноше-

ния. С нами встречался сек-

ретарь союза предпринима-

телей, который нам пол-

ностью рассказал всю их

структуру, как они ведут
переговоры, чем они зани-

маются, все во всех подроб-
ностях. Казалось бы, зачем

ему это надо, но я понял,

что секретов они не утаива-

ли, так как хотят, чтобы у
нас было то же самое, что-

бы у нас были цивилизован-
ные взаимоотношения.

Союз предпринимателей
построен по такому же

принципу, как и профсоюз,
только это союз собственни-
ков. Но если в профсоюзах
90 процентов трудящихся,

то в этом союзе — меньше.
В то же время они высту-
пают от имени всех пред-

принимателей страны. И
когда они подписывают ка-

кой-то договор или согла-

шение, этот документ обя-
зателен для всех предпри-

нимателей страны, незави-

симо от того, входят они в

этот союз или нет. Мы их

спрашиваем: вот, допустим,
вы подписали документ, а

потом его не выполняет од-
на из сторон, как, например,

у нас, когда не выполняет
правительство тарифное со-
глашение. Они сделали
большие глаза и сказали:
«Как?! Такого не бывает».
Если мы договорились, если
мы подписали, значит, мы
обязаны выполнять. Если я

не в состоянии этого вы-
полнить, я его не подписы-

ваю, я не беру на себя та-

нения — ЦОПФ, включаю-
щее в себя более 60 про-
центов всех профсоюзов
есть еще СТТК — это проф-
союз в основном государст-
венных и муниципальных
служащих, и профсоюз Ака-
ва — это профсоюз работ-
ников высшей квалифика-
ции. Туда входят препода-

ватели вузов, работники с

высшим образованием, ко-

роче, это элитный профсоюз. ^
ЦОПФ, по приглашению ко-

торого мы там были, объ-
единяет миллион с лишним
человек. Существовало,
профсоюзное объединен . '
— ФТП с численностью бо-
лее 900 тысяч человек, но

недавно, два года назад, оно

обанкротилось. Мы спраши-

вали — почему? Нам сказа-

ли, что так и должно было
случиться, что это урок

всем профсоюзам, которые

не должны заниматься ком-

мерческой деятельностью.

У ФТП во время бурного
расцвета экономики появи-

лись колоссальные деньги, и

они начали заниматься ком-

мерцией, стали покупать

недвижимость, вкладывать

свои деньги в акции пред-

приятий и т. д. А когда на-

чался спад и кризис, они

разорились как коммерче-

ская структура. Недвижи-*
мость — ею ведь нужно

пользоваться, сдавать

аренду, платить за ее содер-

жание, то есть с нее нужно

иметь доход. Если ее никто

не берет в аренду, а тебе
нужно платить налоги, зна-

чит ты, естественно, разо-

ряешься. То же самое с

акциями. Банк или пред-

приятие обанкротились,
значит ты тоже банкрот, по-

тому что там были и твои

акции. Развалилось это

профсоюзное объединение,
но отраслевые профсоюзы,
которые в него входили, сей-
час разошлись по трем

оставшимся объединениям.
Это очень хороший урок и

для нас, так как у нас очень

многие профсоюзы усилен-

но занимаются коммерцией.

— Во время семинара,

видимо, была возможность
сравнения профсоюзных си-

стем двух стран?

— Первые два дня мы

занимались только работой.

Вопросы, например, коллек-

тивных договоров, освеща-

лись очень подробно. Это

было интересно, но мы это

уже знаем, у нас это ведет-

ся уже не первый год. Воп-
росы регулирования зара-

ботной платы, роль проф-
союзов в этом. Для нас это

было уже более интересно,

как у них к этой проблеме
подходят? Взаимодействие с
предпринимателями, о чем я

уже говорил. Эти вещи для

нас новые, и нас они очень

интересовали. Фонды стра-

хования, занятости — было
также для нас новым, это у

нас пока еще только появ-
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ляется. Поэтому была воз-

можность сравнить, как у

' нас и как у них. как сде-

лать так, чтобы это было
под контролем профсоюзов,
чтобы успешнее решались

социальные вопросы. Воп-
росов было очень много. На-
чинался, например, семинар

в 9 часов и заканчивался
около 6 часов вечера.

— При такой напряжен-

ной работе удалось ли по-

~ глядеть на город?
— Город посмотрели

лишь в субботу, в послед-

ний день поездки. Три часа

у нас было время походить

по магазинам. Нас привезли
в какой-то торговый центр,

где сказали, что там все по-

сии, которую они потом бу-
дут сами получать.

У них есть государствен-

ная пенсия, минимально га-

рантированная для всех. Да-
же если человек за свою

жизнь ни дня не работал,
даже если человек миллиар-

дер, супербогатый человек,

но ему гарантирована мини-

мальная пенсия в обязатель-
ном порядке, которая начи-

нает выплачиваться, когда

человеку исполняется 65
лет. Пенсия же производст-
венная — с 55 лет, она уже

зависит от средней заработ-
ной платы, от того, был ли

ты членом профсоюза или

нет, членом какого проф-
союза, на каком ты пред-

1

дешевле. Потом нас свозили

на экскурсию по городу. По-
смотрели церковь в скале,

с куполом, посмотрели со-

бор на главной площади,

где находится памятник
Александру II, президент-

ский дворец, министерство
обороны, побывали мы в

порту, у памятника Сибелиу-
су. Вся экскурсия составила

"■ всего два часа. Хельсинки
■ш- — город небольшой, чистый

и очень тихий.
— Уровень жизни поне-

многу сближается между на-

щцми странами, но пропасть

очень большая. Что же

делать? — наш любимый
русский вопрос.

— Нам, например, пока-

зали частное озеро, хозяин

которого разводит там рыбу.
К нему приезжают люди на

рыбалку. Для этого у него

есть всякие снасти, лодки,

есть свой рыбный магазин,

коптильня. Приезжает чело-

век безо всего, взял одежду,

лодку, снасти, поехал по-

ловил рыбку, потом возвра-

щается, рыба взвешивается

на весах, рыболов платит

хозяину и уезжает домой.

Раньше наших за грани-

цей всегда поражали про-

довольственные магазины,

хотя мы к этому тоже уже
почти привыкли, все это уже

■ -^цаем. Меня поразили цены

по сравнению с .нашими.

Жизненный уровень, конеч-

но, разный, поэтому сравне-

ния относительные. Напри-
мер, кожаная куртка в пере-

воде на наши деньги там

стоит больше миллиона или,

например, пицца размером

с ватрушку стоит 7 марок,

то есть примерно 2 с поло-

виной тысячи рублей. Сред-
няя заработная плата у них
в промышленности 8 тысяч

марок, это примерно на на-

ши деньги два с половиной
миллиона. 8 тысяч — это

«брутто», как они говорят,

то есть «грязные». У них

колоссальная квартплата.
Как нам сказал секретарь

по социальным вопросам, у

них больше трети зарплаты

идет на квартплату и все

ч Услуги — газ, вода, энер-

гия, отопление. И везде

стоят счетчики — на воду,

чистую из крана, на гряз-

ную, которая течет в кана-

лизацию, на тепло стоит

счетчик, на газ, энергию.
Счетчики учитывают абсо-
лютно все, и люди в конце

месяца делают бухгалтер-
ский отчет своего бюджета.

Есть же еще различные

налоги — в пенсионный
Фонд, в фонд социального

страхования, медицинский
Фонд, то есть все это они
проверяют досконально. Пе-
речислил ли работодатель,
перечислил ли тот страхо-

в °й фонд, где он застрахо-

ван, и так далее, чтобы по-

том не получилось каких-то

казусов. Это надо все четко

Учитывать, потому что от

этого зависит размер пен-

приятии работал, какой раз-

мер пенсии сможет обеспе-
чить твое предприятие. Все
это зависит от тысячи при-

чин. Поэтому когда мы

опросили, какая у вас сред-

няя пенсия, ответить они не

могли, слишком большой
разброс между нижним и

верхним потолком.
— Есть ли у них практи-

ка, когда пенсионеры еще

работают?
— Да, есть. Пенсионеры,

если они нормально себя
чувствуют, если у них нор-

мальное здоровье, могут ра-

ботать. Мы спрашивали, ка-

кое у вас среднее пособие
по безработице. У них так-

же нет такого понятия. Есть
государственное пособие по

безработице — минимально

гарантированное — это 100
марок на один рабочий день.

Если взять 22 рабочих дня в

месяце, получается 2200 ма-

рок, а этой суммы хватит
только заплатить квартпла-

ту, то есть эти деньги —

ничто. Но в то же время все

члены профсоюза получают

деньги из профсоюзных
фондов. Нам привели такой
пример, 120 тысяч марок у

них получает руководитель

крупного предприятия. По
их понятиям крупное пред-

приятие — это 500 рабо-
тающих. Предприятие лю-

бое, государственное или
частное, неважно. Когда у

них начался кризис, и они

не могли платить высокую

заработную плату, этот ру-

ководитель сам себя сокра-

щал, или компания его сок-

ращала, он начинал полу-

чать пособие по безработи-
це и продолжал в то же вре-

мя работать, выполняя

функции директора. Но та-

ким образом они экономили

зарплату, а пособие по без-
работице он получал из ка-

ких-то фондов, страховых

фондов, профсоюзных фон-
дов, фондов занятости. И
эти выплаты составляли 80
процентов от его заработка,
то есть, например, 100 тысяч

марок. Жизненный уровень

этого руководителя не ме-

нялся, он продолжал жить

точно так же, хотя на пред-

приятии такую зарплату ему

уже не могли платить, а

могли лишь гарантировать

ему только, например, 60
тысяч марок.

— В Финляндии большой
разброс между зарплатой
рабочих и руководителей?

— Да, очень большой.
Трудно сказать, во сколько

раз, потому что это по-раз-

ному в каждой из отраслей.
Например, самые высокооп-

лачиваемые рабочие, если

считать по средней квалифи-
кации — это работники ком-

мунальных служб — водо-

проводчики, электрики, сле-

сари и так далее, а у нас

этого далеко нет. У них го-

сударственные чиновники,

или точнее рядовые служа-
щие муниципалитетов, в

том числе и каких-то дру-

гих государственных служб
— они не высокооплачивае-
мые. Именно не большие
чиновники, а служащие. У
них в этом вопросе совсем

другая система ценностей.
Очень было для нас ин-

тересно получить информа-
цию по трудовому законо-

дательству. Если у нас су-

ществует один-разъединст-

венный КЗоТ, который все

охватывает, поэтому некото-

рые вопросы не очень кон-

кретны, то здесь, в Финлян-
дии, расписано все очень

строго — по каждому воп-

росу существует закон, ко-

торый в обязательном по-

рядке выполняется. Акты
не очень большие и очень

плохо и нам
конкретные. Есть для работ-
ников специальная проф-
союзная азбука, в которой
очень подробно, по-делово-

му, доходчиво расписаны

все вопросы законодательст-

ва для профсоюзных работ-
ников.

Например, методы регу-

лирования трудовых взаимо-

отношений, законодатель-

ство по коллективным дого-

ворам, законодательство по

правилам трудового распо-

рядка, законодательство по

трудовым договорам, зако-

нодательство по инструк-

циям работодателя и ин-

струкциям для рабочих и

так далее. У них 17 законов

только о труде, в том числе

о договоре по профессио-
нальному обучению, о кол-

лективном трудовом догово-

ре, о суде по трудовым воп-

росам, о разрешении трудо-

вых споров, о рабочем вре-

мени, есть специальный за-

кон о ежегодном отпуске.

У нас в КЗоТе лишь неболь-
шой раздел об отпусках, у

них же целый государствен-
ный закон. Работать им в

таких условиях, конечно,

намного легче. Естественно,
что все эти законы прини-

маются с учетом мнения

всех трех сторон — прави-

тельства, профсоюзов, пред-

принимателей, которые сна-

чала это дело обсуждают,
приходят к какому-то согла-

шению, а потом уже парла-

мент с учетом этих мнений
принимает законы.

— Больной для Вас воп-

рос — освобожденные проф-
работники, как это дело об-
стоит там?

— Мы, например, спра-

шиваем, на какое количест-

во людей у вас есть осво-

божденный профсоюзный ра-

ботник. Если у нас получа-

ется один освобожденный в

среднем на 700 человек, то

у них на 200 человек —

это максимум. Коцда рас-

сматривается вопрос об
освобожденных работниках,
исходят из того, может ли

позволить это профсоюз-
ный бюджет. У нас на рем-

заводе в свое время на соб-
рании трудового коллектива

был поставлен вопрос о

том, чтобы председатель

профсоюзного комитета был
освобожденным, это было
три года назад. И я дока-

зывал этому собранию, что

они не в состоянии содер-

жать освобожденного проф-
союзного работника, потому

что их профсоюзный бюджет
этого не позволяет. Там же,

в Финляндии, вопрос ставит-

ся по-другому. Здесь проф-
союзному работнику на

основании коллективного
договора профсоюза с пред-

приятием, с хозяином пред-

приятия, зарплату выплачи-

вает предприятие. Не из

профсоюзного бюджета, а за

счет средств фирмы. Что

(Окончание на 4-й стр.).

ВЗОРВАТЬ БЫ

РАВНОДУШИЕ
Нет, пожалуй, тако-

го дня, чтобы в отдел

писем редакции не

приходили посетители.

Кто-то обращается в

надежде найти спра-

ведливость, у кого-то

на душе тяжелый ка-

мень и человеку тре-

буется лишь чуточку

внимания, чтобы его

выслушали, поняли.

Не надо быть чересчур

наблюдательным человеком,
чтобы заметить, как в пос-

леднее время мы стали

иными, замкнулись в себе,
в кругу своих неразреши-

мых проблем. Но есть среди

нас такие люди, кото-

рые не теряют оптимизма,

веры в будущее. Их добрая
улыбка и хорошее настрое-

ние, участие в поддержке

заставляют на какое-то вре-

мя забыть о житейских буд-
нях.

В письмах, поступающих
к нам, немало добрых слов

в адрес таких людей. Осо-
бенно много благодарностей
работникам социальной по-

мощи и медикам. С наступ-

лением весны поток писем в

редакцию уменьшился, но

зато увеличилось число по-

сетителей.
Среди жителей нашего

района много людей пожи-

лых. Здоровье у них не важ-

ное, и без очков и письма

не написать, и до почты не

дойти. А жители отдален-

ных деревень вообще ока-

зались в изоляции: закры-

ваются почты и магазины,

а деревня оживает только

летом. Вот и обращаются
они к соседям или знако-

мым, которые собираются в

город, чтобы они от их име-

ни поблагодарили тех, кто

ни на минуту не забывает
ни о милосердии, ни о со-

страдании.

Так, совсем недавно в ре-

дакцию зашла соседка Ксе-
нии Гавриловны Николае-
вой, что живет в деревне

Горбово Выскатской воло-

сти, и попросила от имени

К. Г. Николаевой рассказать

в газете о работнице отдела

социальной помощи одино-

ким, престарелым и нетру-

доспособным гражданам Га-
лине Ивановне Каргаевой.
Ксении Гавриловне уже 92
года, и приехать или напи-

сать письмо в редакцию ей
уже не под силу. По словам

посетительницы, Галина
Ивановна очень хороший
человек. И за те два раза

в неделю, что она навещает

пожилую женщину, старает-

ся привезти самые необхо-
димые продукты и лекарст-

ва. И даже находит время,

чтобы поговорить с ней.
С такой же просьбой об-

ратилась через знакомых

Анастасия Ивановна Зими-
на. Только она попросила

вспомнить добрым словом

на страницах газеты фельд-
шера «скорой помощи» Еле-
ну Валентиновну Семенову.
Анастасия Ивановна уже

давно болеет и, если чуть

расстроится, сердце сразу же

дает о себе знать.

В этот день, когда у А. И.
Зиминой случился сердеч-

ный приступ, на вызов при-

ехала ее спасительница. Она
сделала успокоительный
укол и кардиограмму и не

оставила пациентку до тех

пор, пока ей не стало луч-

ше.

А ветеран войны и тру-

да Г. Д. Шанова из города

Кингисеппа находится в

стационаре Сланцевской
больницы и попросила зна-

комых занести в редакцию

письмо — благодарность
врачу урологического отде-

ления Даниилу Галиевичу
Ишбулдину.

«В настоящее время на-

ша страна переживает труд-

ный период. Но;- несмотря

на это, медицинские работ-
ники не сидят сложа руки.

Моя болезнь сопровож-

дает меня всю жизнь, и я

уже в третий раз приезжаю

на лечение в Сланцевскую
больницу в урологическое

отделение. И каждый раз

здесь продлевают мне жизнь.

Хочется выразить свою бла-
годарность Д. Г. Ишбулди-
ну за его чуткое и душев-

ное отношение к больным, а

также всему медицинскому

персоналу этого отделения.

Эти люди заслуживают боль-
шой благодарности за их че-

стный благородный труд»,

— написала пациентка уро-

логического отделения.

Слушая наших посе-

тителей и читая редак-

ционную почту, я

вспомнил заголовок в

каком-то журнале

«Взорвать бы равноду-

шие» и подумал: хо-

рошо бы, чтобы эти

слова стали действи-
тельностью и все мы

старались бы поддер-

жать друг друга в

трудную минуту. Как
поступают люди, о ко-

торых с благодар-
ностью говорят и пи-

шут наши читатели.

Хорошо, что среди нас

еще немало таких лю-

дей — неравнодуш-
ных, понимающих,

чувствующих чужую
боль.

Ю. ВОРОНЦОВ.

„АПРЕЛЬСКИЕ УЛЫБКИ"
Так назывался праздник для опекаемых детей, кото-

рый прошел в субботу, 16 апреля, в Доме детского

творчества.

Для ребят была органи-

зована «Робинзонада» по

произведению Даниэля Дефо
«Робинзон Крузо». Была
построена хижина для Ро-
бинзона и его друга Пятни-
цы, найдено много неточно-

стей в предложенном тексте.

Победителями этого конкур-

са стали Алеша Ким и Са-
ша Алексеев из школы № 1.

Затем взрослые и дети с

удовольствием посмотрели

концерт участников детской
художественной самодея-

тельности ДДТ. Тепло встре-

чали участников ансамбля
бального танца «Надежда»
и солистов из кружка рус-

ских народных инструмен-
тов.

Живо и интересно прошел

космический КВН. Команды

«Марс» и «Спутник» пода-

рили зрителям много инте-

ресных минут. Они проде-

монстрировали умение рас-

шифровывать радиограммы,

быстро бегать, ловко ориен-

тироваться в «невесомости».
Победителями стали ребята
из команды «Спутник». Они
были награждены небольши-
ми сувенирами. А проиграв-

шие получили утешающие

призы — конфеты. Хочется
отметить старание самых

маленьких участников —

Димы Сафронова, Алеши
Селезнева.

Вот так весело, за чаем,

провели время опекаемые

дети в Доме детского твор-

чества.

Г. ПЕРФИЛЬЕВА,
методист центра ДДТ.



, плохо и нам"„Когда
(Начало на 2— 3-й стр.).

касается профсоюзных взно-
сов — у нас это 1 процент,
и люди считают, что это

очень много, хотя часто эти
деньги у нас тратятся не
всегда на чисто профсоюз-
ную работу. В Финляндии
профсоюзные взносы в сред-

нем 2,5 процента (в какой-
нибудь отрасли 2, в другой
3 и так далее). 3 процента
— это очень солидный
взнос, поэтому профсоюзы
богатые. И у них не стоит

такой вопрос — быть или

нет членом профсоюза, по-

тому что все понимают, что
членство в профсоюзе дает

очень многое.
— Пригодится ли Вам

информация, опыт, получен-
ные в Финляндии, для ра-

боты в нашем объединении?
— Любая учеба, любые

знания всегда пригодятся в

какой-то практической ра-

боте. Одно дело — слушать
где-то на стороне, когда те-

бе что-то рассказывают че-
рез «третьи руки», другое

дело, когда узнаешь это от

человека, который этим де-

лом занимается постоянно.

Эта информация к тому же
дает возможность легче по-

нять и разбираться о наших
проблемах. В частности, со
страховой медициной — это

новое для нас понятие, ко-
торое входит с трудом. И
когда есть возможность по-

смотреть, как это организо-
вано у них, узнав их опыт,

уже с большим пониманием

и лучше начинаешь осозна-
вать нужность или ненуж-

ность нашей системы, ее
плюсы и минусы. И так же

с любым другим вопросом,
который бы мы ни взяли.

Или пример того, как отра-
ботана в Финляндии подго-

товка и подписание коллек-
тивных договоров или согла-

шений — тоже ведь есть че-

му поучиться, можно скор-

ректировать и свою работу.
И даже в отношении с на-

шей администрацией. Даже
в этой азбуке есть много
интересных вопросов: по

сверхурочной работе, по ра-
бочему времени, по видам
рабочего времени. В нашем

законодательстве это не
очень определенно, когда
очень многие вопросы моле-

но в таких случаях огова-

плохо вам
ривать в коллективном до-

говоре или тарифном согла-
шении, что, конечно же,
идет не в разрез с трудо-
вым законодательством, а

как бы в уточнение его ка-
ких-то пунктов.

Отработанная система —

она всегда помогает в на-
шей сумбурной жизни. Так
что польза от поездки, я

считаю, очень большая. Я
очень доволен поездкой
именно по профсоюзным
вопросам, вопросы же мага-

зинов, шмоток — это было
для многих делом десятым.
В первую очередь интересо-
вал финский профсоюзный
опыт, сам разговор на семи-
наре. И кстати, когда он
начался, я с трудом, но

представлял, конечно, что

там будет, но так, как он
был организован, как нам

все это подавалось, и сама
информация — это было
выше, чем я представлял.

— Насколько Вы можете
вообще судить о достовер-
ности информации, получен-
ной в Хельсинки, ведь но-
вичку всегда, извините за
выражение, могут «лапши»

навесить на уши?
— Многие из нашей де-

легации бывали за границей
не по одному разу. Я ду-

маю, что на таком уровне
люди не будут нас обманы-
вать, «вешать лапшу», по-
тому что выступал на семи-

наре сам председатель
ЦОПФа, генеральный секре-

тарь, он так называется. И
потом, зачем им это нужно,
ведь они же не реклами-
руют свои методы, им это

не надо.
В нашей же делегации

были люди, которые и рань-
ше не раз встречались на
отраслевом уровне, напри-

мер, машиностроители,
председатели профсоюзов
металлистов Санкт-Петер-
бурга и Финляндии, они же

прекрасно знакомы. Я там

первый раз был, но проф-
союзная работа для меня не

новая, приходится работать
на профессиональном уров-
не. Я знаю эти вопросы и

могу поэтому анализировать
всю полученную информа-
цию. Информацию по чис-

то бытовым вопросам
жизни людей в Фин-
ляндии мы почерпнули из

бесед в кулуарах, на пере-

рывах, в курилке, с теми

же переводчиками. Там их

было пять человек. II орга-

низация там встреч, кстати,

совсем другая. У нас на

встречах или конференциях
два часа заседаешь, потом
пять — десять минут бы-
стренько перекурили, и

опять два часа заседаешь, и

оттуда затем выходишь с

такой головой, которая ни-

чего уже не может воспри-

нимать. Там же минут 40
шло заседание, семинар, по-

том перерыв на полчаса, в

перерыве — минеральная
вода, лимонад, чай, кофе —

кто чего захочет. Короче,
есть время отдохнуть, по-

сидеть, поговорить, поде-

литься мнениями, и так

дальше. От такой работы не

устаешь. Семинар шел ча-

сов восемь в течение одного

дня, и выходили оттуда со

оветлой головой. Я же когда

в Москву езжу на какой-ни-
будь пленум, после него
прихожу в гостиницу и у

меня возникает только одно
желание — лечь на кро-

вать, включить телевизор и

отдохнуть.

— Были ли языковые
барьеры?

— Нет. У нас был пере-

водчик молодой парень, лет

28, финн, и все пятеро его
команды были финны. Сам
этот парень — хозяин пе-

реводческой фирмы, у него

22 переводчика. Он являет-
ся и хозяином этой конто-

ры, и директором, и сам

переводит. Его пригласили

поработать на эту встречу,

он полностью работал с на-

шей делегацией два дня.

По-русски говорит абсолют-
но без акцента, он даже ска-

зал, что его почему-то все

время за русского прини-

мают, хотя он не русский.
Правда, он четыре года

учился в Ленинграде. Он-то
и рассказал нам про все

бытовые вопросы финнов —

как они питаются, как жи-

вут, какие налоги платят,

сколько что стоит — абсо-
лютно все мелочи и подроб-
ности, о которых мы спра-

шивали.

— Как я понял по на-
шей с Вашг беседе, самое

главное, как для профсою-
зов Финляндии, и России в

особенности — это не рас-

колоться, не разбежаться,

не развалиться на мелкие
куски. Ведь сила профсою-
за — именно в единстве.

— В Скандинавских стра-

нах, как я уже говорил,

самый большой процент чле-

нов профсоюзов, в Швеции
— 90 процентов, в Бельгии
— 70, а во Франции всего

5 — 10. Это потому, что у

французов профсоюзы —

чисто политические органи-

зации, то есть они мало

занимаются вопросами эко-

номики, занятости, у них

как в Польше «Солидар-
ность», поэтому и люди ту-

да не особенно идут. Туда
вступить — все равно что

вступить в политическую

партию.
Поэтому если профсоюзы

занимаются тем, чем они

должны заниматься — воп-

росами занятости, заработ-
ной платы, вопросами рабо-
чих мест, социальных вып-

лат и так далее, значит это

профсоюзы сильные, много

людей туда входит.

Это хорошая школа для

нас сегодня. Если мы пой-
дем по такому же пути, как

это у них, если мы сумеем

добиться, чтобы в законо-

дательстве были вопросы,

оговаривающие профсоюз-
ные проблемы, если человек

увидит, что ему выгодно

быть членом профсоюза для

того, чтобы быть социально

защищенным, чувствовать,
что ты не один, а в какой-
то организации, которая за

тебя может всегда постоять,

значит это не пройдет да-

ром. И потом, если человек

когда-то потеряет работу,
ему будет гарантирован
определенный уровень жиз-

ни за счет профсоюза. Если
человек пойдет на пенсию,

или заболеет, если эти воп-

росы будут решаться проф-
союзом или государством по

соглашению с профсоюзом,
если мы сумеем создать та-

кие профсоюзы у себя, зна-

чит мы выполним свою за-

дачу и профсоюз будет по-

могать людям. В нашем

Углепрофсоюзе сейчас пы-

таются это делать, создавая

фонды, заключая тарифное
соглашение. Но у нас это

очень трудно идет. Это есте-

ственно, когда начинается

все практически с нуля.

Беседу вел
А. ЗИНОВЬЕВ.

Хотите верьте, хотите нет

Б И О Л О
Веками человечество це-

нило людей, наделенных

особым даром находить во-
ду, полезные ископаемые,
место для строительства до-

ма или храма. Их называли
ведунами, лозаходцами. Ло-
за в руке, позднее рамка,
грузик на нитке позволяли
лозаходцу — живому био-
локатору — улавливать
«токи» земного излучения.
Как подтвердили новейшие
исследования, известная на
протяжении столетий био-
локация — не просто реф-
лекторная, непроизвольная

реакция мьгшц, руки чело-
века на слабый сигнал, по-

ступающий из внешней сре-
ды. Биолокация связана со
сложной работой головного

мозга и имеет бессознатель-
ную природу, сближающую
ее в этом с экстрасенсорной
способностью людей.

Человек — дитя приро-

ды. Но блага цивилизации

постепенно отучили нас

чутко реагировать на изме-
нения в окружающей среде,

улавливать приближение
опасности, выбирать из ок-

К А Ц И Я
ружающего мира полезное
для себя. У животных эти
способности не утрачены.

Биолокация — это спо-

собность живых организмов

определять координаты не-

видимого в пространстве

объекта (направление, рас-
стояние до него), а при при-

менении человеком настро-

ечного резонатора и его

ориентировочный состав

(металл, керамика, вода и

др.). Так, после стихийного
бедствия в Ленинакане и

Спитаке энтузиаст биоло-
кации И. Прокофьев за не-

делю обследовал 55 разру-
шенных жилых домов и об-
наружил под завалами 6 че-

ловек живых, 154 погибших.
Он заметил, что использо-

вание собак для поиска в

условиях задымленности и

загазованности малоэффек-
тивно.

Специально тренирован-

ные люди, овладевшие био-

локационным эффектом, яв-

ляются операторами, кото-

рые работают Сейчас во

многих сферах народного

хозяйства, науки. Они осу-

ществляют самый дешевый,
практически бесплатный спо-

соб подземных исследований
и разведки. Есть неограни-

ченные возможности для

использования биолокации в

военном деле.

В нашей повседневной
жизни, быту для личных

нужд необходимо овладеть

способами биолокации. Мно-
голетние обстоятельные ис-
следования ученых многих

стран хотя и не объяснили
до конца геобиологической
сетки Земли, но доказали,

что длительное пребывание
человека в геопатогенных зо-

нах (местах пересечения не-

видимых силовых линий) —

повышенный риск для здо-

ровья.

В последнее время в пе-

чати и телевидении было
много разных публикаций о

геопатогенных зонах. Как
их обнаружить, как нейтра-
лизовать? Постараюсь все

это обобщить, суммировать.

В. МАКАРОВ,
житель города.

(Продолжение следует).

Марии Ивановне
ЛЮЛИК

Поздравляем с юбилеем.
Желаем здоровья, счастья
в личной жизни.

Муж, дети.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ЧЕТВЕРГ, 21 АПРЕЛЯ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

6.30 — Утро. 8.45 — Об-
зор рынка недвижимости.

9.00, 12.00, 15.00, 18.00.
21.00, 0.05 — Новости. 9.20
— Мультфильм 9,35, 19.05
— «Петербургские тайны».
10.35 — В мире животных.

11.10, 17.10 — ...До 16 и

старше. 11.50, 0.10— Пресс-
экспресс. 15.25 — Предпри-
ниматель. 16.05 — Как до-

биться успеха. 16.20— «При-
ключения Тома Сойера».
16.50 — «Музограф или Я
это слышал...» 17.50 —

Технодром. 18.25 — Азбука
собственника. 18.35 — «За
кулисами». 19.00 — Доку-
менты и судьбы. 20.10 —

«Яд для вождя». Рассказы-
вает Д. Волкогонов. 20.40—

Спокойной ночи, малыши!
21,45 — Лотто «Миллион».
22.15 — «Скромное обаяние
буржуазии». Худ. фильм

КАНАЛ «РОССИЯ»
7.00, 11.00, 16.00, 20.00,

23.20 — Вести. 7.30 — Фор-
мула-730. 8.00 — Время де-
ловых людей. 8.30 — Цены
называем мы. 9.00 — Эй-би-
си. 9.25, 0.55 — Док. филь-
мы. 9.45, 20.35 — «Санта-
Барбара». 10.40 — Кресть-
янский вопрос. 17.05— Муль-
ти-пульти. 17.15 — Новая
линия. 18.00 — Не быть
динозавром. 18.15 — Буд-
ни. 18.45 — Праздник каж-

дый день. 18.55 — Хроно.
19.25 — Своя игра. 20.25—

Подробности. 21.25 — Никто
не забыт. 21.30 — Провин-
циальные письма. 22.10 —

«Тихий дом». 23.05 — ЭКС.
23.55 — Вечерний салон.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

7.30, 12.45 — Мультфиль-
мы. 10.00 — Немецкая
волна. 10.30, 18.30 — «На
пороге ночи». 11.30 — «Ско-
рая помощь». 12.00 — Этно-
сы Земли. 12.30, 15.30,
19.30, 22.45 — Информ-ТВ
13.05 — Мой оркестр
«Сакс-хорус». 13.30 — Ко-
медия. «Блондинка за уг-

лом». 14.55 — «Незнакомый
и удивительный мир».
Фильм. 15.45 — «Жизнь и

приключения четырех дру-
зей». История 3-я. 16.30 —

Урок немецк. яз. 16.45 —

Фильмы режиссера Ал. Ки-
селева. «Права». 17.05 —

Сказка за сказкой. 17.35 —

«По секрету всему свету».

17.45 — Большой фести-
валь. 18.00 — Реформа и

власть. 19.15 — «Вуокса»
фильм. 19.50 — Спорт.
20.05 — Будни. 20.30 — ^

«Познавай белый свет». Худ. ^
фильм. 21.55 — Мульт-
фильм. 22.05 — Блеф-клуб.
23.00 — Спорт. 23.10— Ваш
стиль. 23.20 — «Вечерниц^
звон». 0.50 — «Лувр». £7
башни к пирамиде». Фильм

9>

ТОО «ЦЕОЛИТ», находя-

щееся по адресу: ул. 1 Мая,
д. 22, покупает старые хо-

лодильники, неисправные хо-

лодильные агрегаты ком-

прессионного типа на запас-

ные части по договорным
ценам. При себе иметь пас-

порт. Часы приема: поне-

дельник, четверг с 10 до

17 часов. Суббота с 10 до

14 часов.

Справки по телефону: 43-
067.

1 — 1

• ^

ВОЛОСОВСКАЯ
ИНКУБАТОРНАЯ

СТАНЦИЯ

будет продавать

бройлерных цыплят на

на рынке г. Сланцы 26

апреля с 9 часов.

2-1

•
Продается однокомнатная

квартира. Телефон 2-54-76
3—1

Коллектив автотранспорт-
ного цеха РМЗ выражает

глубокое соболезнование
Юрию Александровичу Кле-
ментьеву по поводу безвре-
менной смерти отца.

Коллектив нефтебазы вы-

ражает глубокое соболезно-
вание родным и близким в

связи со смертью СОЛОВЬ-
ЕВА Константина Николае-
вича.

Коллектив ШРМ выра-

жает глубокое соболезнова-
ние родным и близким ФО-
МИНОВОЙ Ольги Алек-
сандровны в связи с ее кон-

чиной.

Газета
«ЗНАМЯ ТРУДА»
издается по вторникам,
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